

**LA BIOÉTICA ANTE LA MUERTE, CLONACIÓN
HUMANA, SALUD SEXUAL, REPRODUCTIVA Y EL
ABORTO EN EL NUEVO CONCEPTO**

CUADRO SINÓPTICO

Materia:

DILEMAS ÉTICOS Y TOMA DE DECISIONES

Maestro:

Arturo Márquez Castellanos

PRESENTA LA ALUMNA:

Brenda Iraís González Barrios

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

**3 er. Cuatrimestre “A” Maestría en Administración
en Sistemas de Salud**

Comalapa, Chiapas

23 DE MAYO 2020

LA BIOÉTICA ANTE LA MUERTE

La muerte es un fenómeno irreversible, que es la parte final de la vida

Las reacciones y actitudes ante la muerte se dan de manera distinta en cada individuo, las más generales son: negación, incredulidad, ira, agresividad, rabia, depresión, resignación, aceptación, esperanza

La tanatología es una disciplina multidisciplinaria actual necesaria en la que participan distintos profesionales de la salud, para ayudar al bien morir del paciente, y ofrece ayuda psicológica a los familiares

Es necesario tomar en cuenta la trilogía de los preceptos de la bioética para la toma de decisiones ante los dilemas que plantea la muerte y el moribundo:

- 1. Beneficencia y no maleficencia
- 2. Autonomía
- 3. Justicia

DILEMAS BIOÉTICOS

La decisión en cuanto a la indicación, realización o suspensión de procedimientos diagnósticos o terapéuticos en enfermos moribundos no siempre es fácil

Aún con los grandes avances científicos y tecnológicos, aún persisten muchas interrogantes acerca de la muerte

Suicidio asistido

Suicidio asistido es aquel donde, por voluntad del paciente, el personal de salud proporciona los medios para poner fin a su vida. No está aceptado ni legal ni éticamente

Ortotanasia

Son medidas encaminadas a mejorar la calidad de vida de los enfermos a quienes se pronostica la muerte a corto plazo. Ayuda en el morir. Prioriza la comunicación entre médico-paciente, así como sus familiares.

Eutanasia

Se entiende por Eutanasia a la muerte intencional que se le practica a una persona con enfermedad terminal para evitar que siga sufriendo

PASIVA- Se deja que la enfermedad tenga su evolución natural, retirando las medidas extraordinarias que le producen al enfermo incomodidad, dolor o sufrimiento

ACTIVA- Medidas encaminadas a terminar con la vida del enfermo, mediante la aplicación de un procedimiento o medicamento que suprime la función cardio-respiratoria, con la finalidad de suprimir el dolor o sufrimiento del paciente, el enfermo o los familiares son quienes lo solicitan

Distanasia

Ocurre cuando a los enfermos graves o en estado crítico que se encuentran en cuidados intensivos reciben medidas no inocuas, invasoras y que pueden ocasionar molestias y complicaciones

Lleva implícito un componente de ensañamiento o crueldad, ocurre cuando el avance científico y tecnológico supera su regulación legal y ética

TRASPLANTE DE ÓRGANO

En la sustitución de tejidos y órganos está implícita la participación de un donador, el que en forma voluntaria y casi siempre altruista dona un tejido u órgano para el trasplante a un receptor

El donador vivo casi siempre es un familiar genéticamente relacionado, o una persona extraña con la que exista histocompatibilidad

En el donador cadavérico debió haber expresado previamente su voluntad de donar sus órganos,

CLONACIÓN HUMANA

Proviene del griego Klon, que significa ramita o vástago; es el conjunto de individuos que se originan por multiplicación agamica

Una población genéticamente idéntica originada mediante multiplicación asexual de una unidad, será entonces un organismo unicelular

La posibilidad de hacer copias exactas de nosotros mismos ha abierto un profundo debate entre científicos, religiosos, moralistas y últimamente en políticos y legisladores

Aún en la actualidad la clonación sigue siendo un tema de gran debate bioético, llevando la ficción a la realidad.

En 1997 se logró clonar con éxito a la oveja Dolly, considerada como un auténtico milagro

Dolly era el resultado de la fusión de un núcleo procedente de una célula mamaria extraída de una oveja adulta con un óvulo al que previamente se le había extraído el núcleo

La creación de la oveja Dolly fue el inicio de una serie de experimentos con animales, los cuales en su mayoría han fracasado

Tipos de clonación humana

Clonación terapéutica: Su fin es crear "células madres" de una persona para obtener tejidos que sustituyan a otros ya averiados o enfermos

Se cree que podría ser la solución contra ciertas enfermedades hasta ahora incurables, como el mal de parkinson, o enfermedad del alzheimer

Clonación humana reproductiva: su fin es crear nuevos seres con características idénticas a las de sus padres

Existe una alta probabilidad de inducir alteraciones durante el desarrollo fetal, sin embargo es un riesgo que hay que correr, para confirmar que la clonación es segura en humanos

Objetivos de la clonación:

- frenar o revertir el proceso de envejecimiento
- tratamiento de enfermedades crónicas
- Mejorar el éxito de la fecundación
- Recuperar especies extintas

Pasos para clonar un ser humano:
1.- Donantes de óvulos
2.- Persona que va a ser clonada
3.- óvulos y células adultas donantes
4.- Embriones y madres de alquiler

SALUD SEXUAL, REPRODUCTIVA Y EL ABORTO EN EL NUEVO CONCEPTO

Desde hace 25 años en Córdoba, Argentina se han venido planteando problemáticas en cuestiones de género, derechos sexuales reproductivos y no reproductivos.
Actualmente existe una asociación civil por los derechos sexuales y reproductivos

La universidad Nacional de Córdoba cuenta con un programa de género muy exitoso, el cual se realizan conferencias encaminadas a:

Brindar herramientas que tienen que ver con el marco normativo y facilitar la atención y fortalecimiento de derechos sexuales y reproductivos

Promover un cambio cultural para tener una perspectiva de género

Educación sexual para decidir

Se llevan a cabo campañas por Derecho al aborto legal, seguro y gratuito, que tiene como premisa educación sexual para decidir

Trabaja en conjunto con la municipalidad, ya que abordan problemas de salud pública

En redes sociales existe una red de profesionales por el derecho a recibir, incluye a equipo multidisciplinario, el cual brinda herramientas para la prevención y promoción de la salud, dando consejería en derechos sexuales y reproductivos, formando estudiantes que presentan un conocimiento mayor, el cual reproducen en distintas áreas de la ciudad de Córdoba

Para la universidad es de importancia formar estudiantes que presenten un conocimiento mayor, para reproducir consejería y brindar información en distintas áreas de la ciudad de Córdoba